

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 10 AOÛT 2020**

**Par le Service des communications  
et des relations publiques**

## ACTUALITÉS

### Covid-19

Les données du CISSS des Laurentides toujours dans l'impossibilité d'être mises à jour



**KATHLEEN GODMER**  
kgodmer@inmedias.ca

**D**epuis le début de la crise, le Centre intégré de santé et services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) met à jour de façon régulière, les données concernant les cas de Covid-19 dans la région. Toutefois, aucune mise à jour n'a pu être faite depuis le 24 juillet dernier.

« Malheureusement, nous éprouvons toujours un problème de versement des données avec un logiciel provincial. Les données par MRC ne sont pas disponibles pour le moment. Il s'agit d'un problème de niveau provincial et non seulement pour la région des Laurentides. Nous allons assurer la publication des données habituelles dès que possible », a expliqué Julie Lemieux-Côté de l'équipe des communications du CISSSLAU.

La seule donnée qui semble continuer d'être partagée est celle du nombre de personnes guéries dans les Laurentides. Comme on ne sait pas dans combien de temps le problème sera résolu et les données exactes, les gens sont invités à se référer au site de l'INSPQ au <https://www.inspq.qc.ca/>



*En date du 5 août 2020, selon le site de l'INSPQ, dans les Laurentides, le nombre cumulé de cas de Covid-19 confirmés est de 3 990 et le nombre de décès est de 233. (Photo gracieuseté – CISSSLAU)*

covid-19/donnees/regions. La population pourra y voir les chiffres de la région. Cependant, on n'y retrouve que les données des cas cumulatifs. 📍

### CISSSLAU

## Plus de 700 dessins et cartes d'enfants remis à des aînés



De nombreux enfants d'employés et de jeunes issus d'une vingtaine d'écoles primaires de la région ont répondu à l'appel du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) qui les invitait, en mai dernier, à créer des dessins qui seraient ensuite remis aux résidents en ressource intermédiaire sur notre territoire. Chacun des 765 usagers de 24 ressources intermédiaires s'est vu remettre un dessin (plastifié pour des raisons de prévention et contrôle des infections). Chacun des moments de partage a généré beaucoup de bonheur, tant pour les résidents que pour les membres du personnel des différentes installations.

« Un tel projet est d'abord une activité de partage, d'empathie et de générosité, qui met à contribution les plus petits et développe par le fait même leur sensibilité envers les personnes âgées qui ont été beaucoup isolées à certains moments de la pandémie. Cette distribution aura été un léger baume sur le cœur et une lueur d'espoir en cette période difficile pour les aînés, leur démontrant une solidarité et une présence en pensée de la part de la communauté. Un sincère remerciement est offert à tous ceux qui ont participé à ce projet rassembleur », a déclaré la PDG du CISSSLAU, Rosemonde Landry. 📍

L'info de la Lièvre, 12 août 2020, p. 10

L'info du Nord Vallée de la Rouge, 12 août 2020, p. 5

L'info du Nord Sainte-Agathe, 12 août 2020, p. 5

## ACTUALITÉS

Nouvelle préposée aux bénéficiaires

### « J'ai enfin trouvé ma place! » - France Daviault-Robitaille



ISABELLE HOULE  
ihoule@inmedias.ca

**L**a jeune France Daviault-Robitaille découvre l'univers de la santé en cette période de pandémie. Stagiaire préposée aux bénéficiaires au centre d'hébergement l'Équip'Âge à Rivière-Rouge, elle se réjouit de pouvoir faire sa part pour les personnes dans le besoin.

La résidente de Mont-Laurier est issue de la cohorte de près de 500 étudiants ayant terminé la première portion de leur formation théorique et qui débute leur stage de préposé aux bénéficiaires dans les installations du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides.

Cette nouvelle attestation d'études professionnelles (AEP) appelée *Soutien aux soins d'assistance en établissement de santé*, annoncée par le gouvernement en mai dernier, mène officiellement à l'exercice du métier de préposé en CHSLD. Elle a été orchestrée afin de répondre à un manque généralisé de préposés à travers la province et encore plus particulièrement durant la pandémie de COVID-19. Mme Daviault-Robitaille a été formée pour travailler en soins de longue durée.

Tous les centres de formation professionnelle (CFP) du territoire des Laurentides, soit L'Émergence de Deux-Montagnes, Performance Plus de Lachute, Des Sommets de Sainte-Agathe, et le CFP de Mont-Laurier ont offert cette formation de courte durée à temps plein, répartie sur une période de 12 semaines, pour un total de 375 heures.

« J'ai complété la mienne (formation) au CFP de Mont-Laurier. Moi, j'ai déjà une formation dans le domaine des assurances dommages des particuliers. Je cherchais un contact humain et j'avais besoin d'aider des gens. J'ai donc fait les démarches et je m'aperçois que rien ne peut m'emmener à un niveau égal. C'est très gratifiant! », affirme la jeune femme de 20 ans.

#### UNE ÉQUIPE DÉVOUÉE

Nerveuse et ne sachant pas trop par où commencer sur le plancher lors de ses premiers jours, France Daviault-Robitaille a vite réalisé qu'elle devait faire preuve d'initiative. « Oui, il y avait des moments plus difficiles et on voyait que le personnel courait par manque d'effectif. On ne savait pas trop si on dérangerait, mais rapidement, on a fait partie de l'équipe et on s'est sentis soutenus. Notre maître de stage est présent et vient nous voir. »

La jeune dame avoue aussi qu'elle craignait

de provoquer des tensions en raison de ses conditions salariales avantageuses promises par le gouvernement. Elle craignait qu'on lui reproche une iniquité. « On avait peur d'être mal reçus, mais non, notre entrée s'est bien passée. On s'est vite sentis en confiance. »

#### CONFRONTER LA MORT

En plus des soins, le personnel de la santé doit faire face à la mort. « On s'attache, c'est humain. On y va un jour à la fois. Je pense que dans une situation où on perd quelqu'un, on doit apprendre à s'adapter. Il faut aussi penser qu'on accompagne la personne. Mais évidemment, le premier décès qu'on voit nous affecte toujours plus. Si on se laisse trop emporter par nos émotions, ce sont les résidents qui vont en souffrir. »

Comblée, elle se dit privilégiée de partager des moments intenses avec ses collègues et les résidents. « J'ai enfin trouvé une place où je me sens moi-même et où je peux aider. J'ai l'impression que tout ce que je cherchais, je l'ai enfin trouvé! »

Voilà une dame qui vise une carrière à long terme dans le domaine et qui n'aurait peut-être pas choisi cette voie sans l'AEP *Soutien aux soins d'assistance en établissement de santé*. 📌



France Daviault-Robitaille découvre le métier de préposé aux bénéficiaires en ce temps de pandémie. (Photo gracieuseté)

## **CISSS des Laurentides**

# En cas de doute, la population est encouragée à passer un test de dépistage

Avec la période des vacances qui bat son plein, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides recommande aux gens de ne pas hésiter à passer un test de dépistage dans les cliniques de dépistage, en cas de doute sur leur état de santé. Les congés sont souvent une occasion de faire davantage d'activités et donc, de croiser davantage de personnes, ce qui peut augmenter les risques d'être infecté. « En vacances, les gens ont tendance à adopter des comportements plus festifs qui facilitent un

relâchement des règles à observer. C'est donc plus que jamais le temps de continuer à faire preuve de vigilance », de préciser le Dr Éric Goyer, directeur de Santé publique des Laurentides. La région des Laurentides compte quatre cliniques désignées d'évaluation effectuant le dépistage en plus d'une clinique de dépistage mobile. Les horaires et adresses des lieux peuvent être consultés à la section COVID-19 du [santelaurentides.gouv.qc.ca](http://santelaurentides.gouv.qc.ca). Pour prendre rendez-vous: 1 877 644-4545. 📞

## « ON SE PROTÈGE POUR LA CAUSE ! »

**PIÈCES D'AUTO LÉON GRENIER**, fier partenaire de la  
**FONDATION DU CENTRE HOSPITALIER DE MONT-LAURIER**,  
lance la campagne

« **ON SE PROTÈGE POUR LA CAUSE !** ».

Des masques vendus à l'unité seront disponibles pour vous en magasin.  
100% du prix de vente sera versé à  
la Fondation de l'hôpital de Mont-Laurier !



Seulement  
**6.00\$**

**APPELEZ-NOUS DÈS MAINTENANT  
POUR RÉSERVER VOS MASQUES !**

**819-623-3740**

 **FONDATION**  
DU CENTRE HOSPITALIER  
DE MONT-LAURIER

 **Pièces d'auto**  
*Léon Grenier*

L'info du Nord Vallée de la Rouge, 12 août 2020, p. 15

L'info du Nord Sainte-Agathe, 12 août 2020, p. 25

L'info du Nord Tremblant, 12 août 2020, p. 15

## ACTUALITÉS

**Préposés aux bénéficiaires  
en CHSLD**

### Les stagiaires déployés sur le terrain

**SIMON DOMINÉ**  
sdomine@inmedias.ca

**L**es étudiants recrutés et formés pour devenir préposés aux bénéficiaires dans les CHSLD ont commencé à être déployés sur le territoire.

Le PDG adjoint du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU), Jean-Philippe Cotton, en a fait l'annonce le 13 juillet.

« On est content d'accueillir les nouvelles cohortes de préposés aux bénéficiaires formés en CHSLD. Ces personnes vont donner un coup de main fort apprécié de tous. Bienvenue à ces nouveaux collègues! », a-t-il déclaré.

Il en a profité pour rappeler que le coronavirus était encore actif dans les résidences pour personnes âgées. « Concernant les différents milieux de vie, que ce soit en CHSLD public ou privé, que ce soit en ressource intermédiaire ou en résidence pour personnes âgées, il y a encore quelques milieux – pas autant évidemment que lorsqu'il y a eu le haut de la vague – où on note encore certains nouveaux cas qui ressortent dans certains milieux. Même si ce n'est pas à la hauteur de ce qu'on a connu dans le haut de la vague, c'est pas encore terminé, on voit qu'il y a encore quelques cas qui ressortent », a-t-il averti.

Il a précisé que dorénavant, il y aurait un dépistage « qui va se faire de manière régulière »: de façon hebdomadaire au sud du territoire et de façon mensuelle pour le secteur qui va de St-Jérôme à Mont-Laurier.



*Les futurs préposés aux bénéficiaires en CHSLD sont déployés sur le terrain pour parfaire leur formation.*  
(Photo gracieuseté – CISSSLAU)

#### RÉPARTITION DES ÉLÈVES DANS LA RÉGION

- 16 au CHSLD Ste-Anne de Mont-Laurier
- 16 au CHSLD L'Équip'Âge de Rivière-Rouge
- 10 au CHSLD de Labelle
- 15 au CHSLD de Mont-Tremblant
- 47 au Pavillon Philippe-Lapointe de Ste-Agathe
- 50 au Centre de réadaptation des Hauteurs de Saint-Sauveur

L'info du Nord Sainte-Agathe, 12 août 2020, p. 4

L'info du Nord Tremblant, 12 août 2020, p. 4

L'info du Nord Vallée de la Rouge, 19 août 2020, p. 7

## Soins palliatifs

# Un donateur non-sollicité offre 100 000 \$ à la Fondation La Traversée

VÉRONIQUE PICHE  
vpiche@inmedias.ca

**L**orsque le rideau est tombé sur le Québec en mars dernier, la Fondation La Traversée a dû retenir son souffle. Un donateur « tombé du ciel » est venu changer le cours de cette histoire qui s'annonçait plutôt mal.

Au début, tout allait bien. La maison de soins palliatifs La Traversée devait recevoir ses premiers résidents à la mi-avril au sein de sa phase I, laquelle compte quatre lits. Une ouverture fort attendue dans une communauté qui a vu naître et qui a soutenu cette initiative depuis ses débuts. Le 12 mars, on convient avec le CISSS des Laurentides d'une inspection finale des installations pour des fins d'autorisation d'ouverture, ce qui est aussi une porte d'entrée pour d'autres subventions. Mais voilà que le lendemain, le premier ministre du Québec annonce la fermeture de l'ensemble du réseau scolaire. Les événements se succèdent ensuite, comme tombent les dominos.

La présidente de l'Alliance des maisons de soins palliatifs du Québec et directrice générale de la

Maison René Verrier, Marie-Julie Tschiember, recommande alors fortement à La Traversée de ne pas ouvrir ses portes en pleine pandémie de coronavirus. Les contraintes d'accès pour les proches des patients, mais aussi les problèmes de personnel réduit et infecté sont soulevés. Mais si elle n'entre pas en activité, La Traversée n'aura pas droit à l'aide financière notamment des gouvernements provincial et fédéral.

Les membres du C.A. de la Fondation La Traversée ont senti monter l'angoisse. La réalité, c'est qu'une décision devait être prise. Sans patients ni subventions, comment allait-on survivre? « Dans une situation comme celle-là, on ne s'attend pas à ce que les gens donnent, parce qu'ils perdent leur emploi, parce qu'ils vivent de l'insécurité, parce que l'économie est incertaine », souligne Geneviève Harvey, trésorière. C'est dans ce moment trouble qu'un donateur non-sollicité s'est manifesté.

### 100 000\$

La Fondation Choquette-Legault est en quelque sorte tombée du ciel. Ce donateur a offert à La Traversée un soutien inattendu de 100 000\$ pour

survivre jusqu'à son ouverture. Une grande part de ce montant servira à payer les frais fixes de la bâtisse pour au moins la prochaine année, alors que le reste permettra à la maison de soins de terminer certains travaux mineurs d'installation.

La présidente du C.A., Chantal Roussel, raconte à quel point cette offre l'a chamboulée. Elle a dû retenir ses sanglots et cacher ses yeux larmoyants derrière ses verres fumés. Pour Richard Legault et Lyne Choquette, qui ne s'affichent pas en sauveurs, ce projet devait être soutenu pour le bien de la communauté.

«C'est tout naturel pour nous d'être un partenaire de la Fondation La Traversée dans son intention d'ouvrir une maison de soins palliatifs. Nous connaissons les nombreux bénéfices qu'une telle maison apporte à toute la famille et qui permet de faire de ce passage difficile une expérience humaine, douce et chaleureuse. Les résidents des Laurentides ont besoin de ce service et nous espérons vraiment que d'autres acteurs de la région se mobiliseront pour soutenir la Fondation La Traversée dans sa mission.»



*Les donateurs Lyne Choquette et Richard Legault de la Fondation Choquette-Legault ont offert 100 000\$ à la Fondation La Traversée afin que cette dernière puisse passer à travers la crise, et poursuivre sa mission d'offrir une maison de soins palliatifs aux gens demeurant entre Saint-Sauveur et Mont-Laurier. (Photo L'Info du Nord – Jean-Marie Savard)*

## ACTUALITÉS

# Les petits soutiennent nos aînés



Quelque 700 dessins, lettres et cartes d'enfants ont été offerts à des aînés des Laurentides. L'initiative est née de la direction du CISSS en mai dernier. De nombreux enfants d'employés ainsi que des élèves issus d'une vingtaine d'écoles primaires ont participé à ce projet intergénérationnel. « Un tel projet est d'abord une activité de partage, d'empathie et de générosité, qui met à contribution les plus petits et développe par le fait même leur sensibilité envers les personnes âgées,

qui ont été beaucoup isolées à certains moments de la pandémie », a exprimé Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides. Ainsi, chacun des 765 usagers de 24 ressources intermédiaires s'est vu remettre un dessin (plastifié pour des raisons de prévention et contrôle des infections). Ces moments de partage ont généré beaucoup de bonheur, tant pour les résidents que pour les membres du personnel des différentes installations 🌟

## Covid-19

# Les données du CISSS des Laurentides toujours dans l'impossibilité d'être mises à jour



*En date du 5 août 2020, selon le site de l'INSPQ, dans les Laurentides, le nombre cumulatif de cas de Covid-19 confirmés est de 3990 et le nombre de décès est de 233. (Photo gracieuseté – CISSSLAU)*

**KATHLEEN GODMER**

kgodmer@inmedias.ca

**D**epuis le début de la crise, le Centre intégré de santé et services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) met à jour de façon régulière, les données concernant les cas de Covid-19 dans la région. Toutefois, aucune mise à jour n'a pu être faite depuis le 24 juillet.

« Malheureusement, nous éprouvons toujours un problème de versement des données avec un logiciel provincial. Les données par MRC ne sont pas disponibles pour le moment. Il s'agit d'un problème de niveau provincial et non seulement

pour la région des Laurentides. Nous allons assurer la publication des données habituelles dès que possible », a expliqué Julie Lemieux-Côté de l'équipe des communications du CISSSLAU.

La seule donnée qui semble continuer d'être partagée est celle du nombre de personnes guéries dans les Laurentides. Comme on ne sait pas dans combien de temps le problème sera résolu et les données exactes, les gens sont invités à se référer au site de l'INSPQ au <https://www.inspq.qc.ca/covid-19/donnees/regions>. La population pourra y voir les chiffres de la région. Cependant, on n'y retrouve que les données des cas cumulatifs 🙄

L'info du Nord Sainte-Agathe, 12 août 2020, p. 4

L'info du Nord Tremblant, 12 août 2020, p. 5

L'info du Nord Vallée de la Rouge, 19 août 2020, p. 6

## À LA UNE

### Philanthropie

# « Unis pour la phase II » de la maison de soins palliatifs La Traversée

VÉRONIQUE PICHE

vpiche@inmedias.ca

**S**ans la pandémie, la phase I de la nouvelle maison de soins palliatifs de Mont-Tremblant ouvrait ses portes au printemps. L'implication de donateurs majeurs pousse le conseil d'administration (C.A.) de la Fondation La Traversée à entamer plus tôt que prévu la planification de la phase II.

Tantôt sombre, tantôt bleu, le ciel était à l'image des temps qui courent. Devant le bâtiment qui abrite la nouvelle maison de soins palliatifs des Laurentides, située à la croisée de la montée Ryan et de la rue Labelle à Mont-Tremblant, des membres du C.A. de la Fondation La Traversée ont accueilli des personnes qui leur ont redonné espoir.

Yves Gagnon, du groupe du même nom, affiche un franc sourire. Chantal Roussel, présidente du C.A. et éditrice de *L'info du Nord*, souligne qu'il est un donateur privé majeur de la Fondation. L'homme d'affaires retraité a déjà soutenu en son nom personnel cette cause à hauteur de quelque 150 000\$. Et ce n'est pas fini. Toutes ces personnes rencontrées ce matin ont décidé que la phase II de ce projet ne devait pas attendre.

#### FONDATION CHOQUETTE-LEGAULT

Richard Legault, de la Fondation Choquette-Legault, lance un appel aux donateurs d'envergure afin de soutenir ce projet. « Dans une certaine mesure, pour le voir lever, cela prend aussi des donateurs majeurs qui partent le bal, pour ensuite aller chercher le reste de la population. À quatre lits, c'est quand même extraordinaire, mais c'est à 10 lits qu'on aura un impact important », soutient-il.

**« C'est important de donner l'exemple, mais je dirais qu'on aimerait surtout faire une différence dans la région où on habite maintenant. »**

-Richard Legault, Fondation Choquette-Legault.

Sans avancer de montant, la Fondation Choquette-Legault souhaite contribuer pour « au moins le tiers » du coût de la phase II, laquelle est évaluée à quelque 2 M\$.



Malgré la distanciation sociale, le C.A. de la Fondation La Traversée et ses donateurs majeurs se disent « unis pour la phase II » du projet de maison de soins palliatifs des Laurentides. De gauche à droite: Lyne Choquette et Richard Legault (Fondation Choquette-Legault) et leur DG Vanessa Pilote, Chantal Roussel (présidente) et Geneviève Harvey (trésorière) de la Fondation La Traversée, Yves Gagnon (président) et Geneviève Gagnon (vice-présidente) du Groupe Yves Gagnon. (Photo L'info du Nord – Jean-Marie Savard)

#### GRUPE YVES GAGNON

Geneviève Gagnon, vice-présidente du groupe Yves Gagnon et propriétaire d'Évolution structures, parle de la phase II. L'entreprise familiale annonce qu'elle contribuera à hauteur de 75 000\$ au projet, sous forme de produits: des panneaux de murs, poutrelles de plancher et de toit. Ce soutien viendra s'ajouter à l'argent ainsi qu'aux biens et services que l'entreprise donne depuis cinq ans à La Traversée, le tout pour une valeur de plus de 200 000\$. « C'est le côté serein, le côté humain, l'approche des soins palliatifs en maison versus d'autres types d'établissements. C'est tout ça qui vient nous chercher », dit Geneviève Gagnon, pour expliquer le fort attachement de son père Yves Gagnon et d'elle-même à ce projet.

Geneviève Harvey, trésorière, souligne que l'ultime objectif de 10 lits en soins de fin de vie

a toujours été celui de la Fondation La Traversée. Et maintenant, avec ces donateurs motivés, on ose croire que cette phase II de six lits supplémentaires se concrétisera plus tôt que plus tard.

#### EN RÉSUMÉ

- Phase I (prête) : 4 lits
- Phase II : 6 lits
- Ratio ministériel : 1 lit en soins palliatifs par 10 000 habitants
- 63 lits nécessaires dans les Laurentides en 2020
- Lorsque la phase I sera ouverte, il manquera encore 13 lits pour atteindre le ratio ministériel.

Source : CISSS des Laurentides. 16

## ▶ QUELQUE 700 DESSINS, LETTRES ET CARTES D'ENFANTS OFFERTS AUX AÎNÉS VÉRITABLE BAUME SUR LE CŒUR

De nombreux enfants d'employés du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides et de jeunes issus d'une vingtaine d'écoles primaires de la région ont répondu volontairement à un appel original les conviant à exprimer sur papier un mot d'encouragement à partager avec des résidents en milieu de vie dans le contexte actuel de pandémie de COVID-19.

C'est avec enthousiasme et touchées droit au cœur que, tout récemment, des personnes âgées ont reçu en cadeau quelque 700 dessins, lettres et cartes empreints d'amour.

### FAIRE PARTICIPER LES ENFANTS

L'initiative est née de la direction du CISSS

qui invitait, en mai dernier, tout son personnel à faire participer leurs enfants dans la création de dessins qui seraient ensuite remis aux résidents en ressource intermédiaire sur notre territoire.

« L'idée nous a aussi soulevé de solliciter la collaboration des commissions scolaires, ouvertes à ce projet intergénérationnel », de préciser Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides. « Un tel projet est d'abord une activité de partage, d'empathie et de générosité, qui met à contribution les plus petits et développe par le fait même leur sensibilité envers les personnes âgées qui ont été beaucoup isolées à certains moments de la pandémie ».

### UN LÉGER BAUME

Ainsi, chacun des 765 usagers de 24 ressources intermédiaires s'est vu remettre un dessin (plastifié pour des raisons de prévention et contrôle des infections). Chacun des moments de partage a généré beaucoup de bonheur, tant pour les résidents que pour les membres du personnel des différentes installations.

« Cette distribution aura été un léger baume sur le cœur et une lueur d'espoir en cette période difficile pour les aînés, leur démontrant une solidarité et une présence en pensée de la part de la communauté. Un sincère remerciement est offert à tous ceux qui ont participé à ce projet rassembleur », de conclure Mme Landry.



Chacun des 765 usagers de 24 ressources intermédiaires s'est vu remettre un dessin.

Topolocal, site Internet

700 dessins, lettres et cartes d'enfants offerts aux aînés dans les installations du CISSS des Laurentides

[https://www.topolocal.ca/2020/08/06/700-dessins-lettres-cartes-enfants-offerts-aines-installations-cisss-laurentides/?mc\\_cid=2fc191f46b&mc\\_eid=479cc87856](https://www.topolocal.ca/2020/08/06/700-dessins-lettres-cartes-enfants-offerts-aines-installations-cisss-laurentides/?mc_cid=2fc191f46b&mc_eid=479cc87856)

Nord info, 12 août 2020, p. 4

L'Éveil, 12 août 2020, p. 6



Photo Benoit Bilodeau  
L'Hôpital de Saint-Eustache compte désormais 107 cas positifs de COVID-19 à la suite de l'écllosion du coronavirus dans l'établissement.

**Benoit Bilodeau**  
benoitb@groupejcl.ca

**P**lus d'une centaine de personnes avaient reçu, en date du 9 août dernier, un diagnostic positif de

la COVID-19 à la suite d'une écloision du coronavirus dans quatre des 13 unités d'hospitalisation de l'Hôpital de Saint-Eustache. Du nombre, 43 sont des usagers et 64 des employés.

C'est le plus récent bilan qu'a dévoilé,

COVID-19 À L'HÔPITAL  
DE SAINT-EUSTACHE

# PLUS D'UNE CENTAINE D'USAGERS ET D'EMPLOYÉS TESTÉS POSITIFS

à la demande de votre hebdo L'ÉVEIL, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides par l'entremise de Myriam Sabourin, adjointe à la présidente-directrice générale et responsable des relations médias, relations publiques et à la communauté.

Dans ce bilan qu'a fait parvenir par courriel le CISSS des Laurentides, le dimanche 9 août dernier, on note que neuf usagers et neuf employés ont été testés positifs au cours des sept jours précédents.

Rappelons que cette écloision a débuté le 27 juillet dernier. Trois jours plus tard,

dans un premier bilan, le CISSS faisait alors état de 14 usagers et 11 employés, soit 25 personnes, qui avait été touchés par la COVID-19. On en compte maintenant 107 au total.

Questionné à ce sujet, le CISSS n'a pas voulu préciser, du moins au moment d'écrire ces lignes, si les tests de dépistage qui ont débuté à partir du vendredi 31 juillet étaient terminés, combien de personnes les avaient passés et, surtout, s'il croyait que la situation qui prévaut à l'Hôpital de Saint-Eustache était maintenant sous contrôle.

▼ QUELQUE 700 DESSINS, LETTRES ET CARTES  
D'ENFANTS OFFERTS AUX AÎNÉS

# VÉRITABLE BAUME SUR LE CŒUR

De nombreux enfants d'employés du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides et de jeunes issus d'une vingtaine d'écoles primaires de la région ont répondu volontairement à un appel original les conviant à exprimer sur papier un mot d'encouragement à partager avec des résidents en milieux de vie dans le contexte actuel de pandémie de COVID-19.

C'est avec enthousiasme et touchées droit au cœur que, tout récemment, des personnes âgées ont reçu en cadeau quelque 700 dessins, lettres et cartes empreints d'amour.

## FAIRE PARTICIPER LES ENFANTS

L'initiative est née de la direction du CISSS qui invitait, en mai dernier, tout son personnel à faire participer leurs enfants dans la création de dessins qui seraient ensuite remis aux résidents en ressource intermédiaire sur notre territoire.

« L'idée nous a aussi souri de solliciter la collaboration des commissions scolaires, ouvertes à ce projet intergénérationnel », de préciser Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides. « Un tel projet est d'abord une activité de partage, d'empathie et de générosité, qui met à contribution les plus petits et développe par le fait même leur sensibilité envers les personnes âgées qui ont été beaucoup isolées à certains moments de la pandémie ».

## UN LÉGER BAUME

Ainsi, chacun des 765 usagers de 24 ressources intermédiaires s'est vu remettre un



Chacun des 765 usagers de 24 ressources intermédiaires s'est vu remettre un dessin.

dessin (plastifié pour des raisons de prévention et contrôle des infections). Chacun des moments de partage a généré beaucoup de bonheur, tant pour les résidents que pour les membres du personnel des différentes installations.

« Cette distribution aura été un léger baume sur le cœur et une lueur d'espoir en cette période difficile pour les aînés, leur démontrant une solidarité et une présence en pensée de la part de la communauté. Un sincère remerciement est offert à tous ceux qui ont participé à ce projet rassembleur », de conclure Mme Landry.

### **CISSS DES LAURENTIDES**

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides recherche activement des bénévoles pour offrir un accompagnement de transport aux jeunes bénéficiant de ses services. Bien que les parents demeurent les premiers responsables de l'accompagnement de leur enfant, le CISSS des Laurentides doit se tourner vers des bénévoles en accompagnement de transport lorsque ceux-ci ne sont pas en mesure de s'acquitter de ce mandat. Les personnes intéressées doivent posséder leur véhicule et se soumettre à un processus de sélection et de vérification des antécédents judiciaires. Une fois acceptés, les bénévoles reçoivent les informations nécessaires à la compréhension de la mission lors d'une rencontre d'intégration. Renseignements: Anne Paquette au 450 432-2777 poste 78402.

COVID-19: des aînés ont reçu près de 700 dessins, lettres et cartes d'enfants

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/400916/covid-19-des-aines-ont-recu-pres-de-700-dessins-lettres-et-cartes-denfants>

## Passer un test de dépistage



Avec la période des vacances qui bat son plein, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides recommande à la population de ne pas hésiter à passer un test de dépistage dans les cliniques de dépistage, en cas de doute sur leur état de santé.

Les congés sont souvent une occasion de faire davantage d'activités et donc, de croiser davantage de personnes, ce qui peut augmenter les risques d'être infectés à la COVID-19. Le CISSS des Laurentides rappelle l'importance de procéder à une hygiène des mains fréquente, de maintenir une distanciation de deux mètres et de porter le masque dans les lieux et situations nécessaires.

« En vacances, les gens ont tendance à adopter des comportements plus festifs qui facilitent un relâchement des règles à observer. C'est donc plus que jamais le temps de continuer à faire preuve de vigilance », de préciser le Dr Éric Goyer, directeur de santé publique des Laurentides.

## en cas de doute, passez un test de dépistage

Que ce soit parce qu'une personne présente des symptômes ou parce qu'elle a été en contact possible avec des gens infectés ou potentiellement infectés, un test de dépistage est encouragé même s'il ne remplace pas les mesures reconnues efficaces.

La région des Laurentides compte quatre cliniques désignées d'évaluation effectuant le dépistage en plus d'une clinique de dépistage mobile. Les horaires et adresses des lieux peuvent être consultés à la section COVID-19 du [santelaurentides.gouv.qc.ca](http://santelaurentides.gouv.qc.ca). Les cliniques désignées d'évaluation offrent le dépistage 7 jours sur 7. Quant à la clinique de dépistage mobile sans rendez-vous, l'horaire est également en ligne. À noter que la clinique de dépistage mobile sans rendez-vous a la capacité d'effectuer 100 dépistages par jour.

Les quatre cliniques désignées d'évaluation accueillent la population avec et sans rendez-vous. Le CISSS des Laurentides recommande tout de même de prendre rendez-vous afin d'éviter les possibles files d'attente à l'extérieur. Généralement, vous obtiendrez un rendez-vous en moins de 24 h.

***Pour prendre rendez-vous :***  
**1 877 644-4545**

▼ LA SOLIDAIRE, DE SIMPLE MALT BRASSEURS  
**UNE BIÈRE SPÉCIALE**  
POUR LES 30 ANS  
DE LA FHSE



Photo Benoît Bilodeau

La bière *La Solidaire*, un cadeau de Simple Malt Brasseurs pour souligner le 30<sup>e</sup> anniversaire de la Fondation Hôpital Saint-Eustache.

 **Benoît Bilodeau**  
 [benoit@groupejcl.ca](mailto:benoit@groupejcl.ca)

**P**our ses 30 ans, la Fondation Hôpital Saint-Eustache (FHSE) vient de se voir offrir un fort joli cadeau, à la fois rafraîchissant et légèrement citronné: *La Solidaire*, une bière blanche de Simple Malt Brasseurs, une microbrasserie de Saint-Eustache.

Disponible depuis la mi-juillet, la bière en question a été conçue spécialement pour souligner le 30<sup>e</sup> anniversaire de la FHSE. Elle se veut «*idéale en saison estivale*» et «*accompagnera délicieusement les recettes de poisson grillé ou fumé et peut être dégustée en guise d'apéro désaltérant*».

Elle est disponible dans plus de 25 points de vente répartis dans les Basses-Laurentides. Il est également possible de se la procurer chez Brasseurs Illimités, à Saint-Eustache, au 385, rue du Parc, en prenant bien soin, avant de s'y rendre, de prendre rendez-vous en communiquant avec Marie-Jade Turner au 450 598-1363, du lundi au vendredi, entre 10 h et 16 h.

#### UN BRASSEUR ET UNE FONDATION

Cette cuvée toute spéciale est l'une des quelque 30 bières que propose Simple Malt Brasseurs, une microbrasserie établie à Saint-Eustache depuis 2007. Du

nombre, on compte 14 bières dans la gamme *Simple Malt*, neuf dans la gamme *Bièropholie* (des bières vieilles en barrique), sept bières de dégustation et des bières exclusives d'éditions spéciales, comme *La Solidaire* cet été.

Quant à la Fondation Hôpital Saint-Eustache, elle est bien connue et appréciée de la population des Basses-Laurentides puisqu'elle a, grâce à la générosité de ses donateurs, octroyé près de 15 M\$ au fil des ans à l'Hôpital de Saint-Eustache pour l'acquisition de nouveaux équipements.

Elle a aussi contribué financièrement à l'ouverture du Centre externe de dialyse de Saint-Eustache, en janvier 2016, ainsi du Centre de cancérologie Alain Germain, en mai 2017, tous deux regroupés dans un immeuble appelé le Centre de santé Desjardins et situé au 14, boulevard Industriel, à Saint-Eustache.

Mais, pour d'autres projets se réalisent, la Fondation Hôpital Saint-Eustache a besoin de l'appui de tous, particulièrement en cette période de pandémie où il est difficile de recueillir des fonds. L'occasion est donc belle de faire sa petite part car tous les profits de la vente de la bière *La Solidaire* seront remis à la Fondation Hôpital Saint-Eustache!

Pour connaître les lieux de vente de la bière *La Solidaire*: [[www.fondationhopitalsainteustache.com/la-solidaire](http://www.fondationhopitalsainteustache.com/la-solidaire)].

COVID-19 | 2 nouveaux décès et 22 cas enregistrés en 24 heures dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/325537/covid-19-2-nouveaux-deces-et-22-cas-enregistres-en-24-heures-dans-les-laurentides>

Une clinique portera le nom de la Dre Andrée Gagnon à St-Jérôme

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/325215/une-clinique-portera-le-nom-de-la-dre-andree-gagnon-a-st-gerome>

COVID-19 | 6 décès et 34 cas de plus depuis vendredi dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/325283/covid-19-6-deces-et-34-cas-de-plus-depuis-vendredi-dans-les-laurentides>

Éclosion à l'Hôpital de St-Eustache : 64 employés et 43 patients testés positifs

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/324905/eclosion-a-lhopital-de-st-eustache-64-employes-et-43-patients-testes-positifs>

Bilan de la COVID-19: on éprouve encore des problèmes informatiques au CISSS des Laurentides

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web - bilan 2020.08.12 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_bilan_2020.08.12_-_mp3)

Deux semaines sans mise à jour des données par MRC sur l'évolution de la pandémie de COVID-19

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web - covid 2020.08.11 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_covid_2020.08.11_-_mp3)

Baisse des nouveaux cas de la COVID-19 dans les Laurentides

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/leonard - covid - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/leonard_-_covid_-_mp3)

COVID-19 : ça fait maintenant 10 jours qu'on est sans mise à jour des données par MRC

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web - bilan 2020.08.06 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_bilan_2020.08.06_-_mp3)

CISSS des Laurentides: plus de 700 dessins, lettres et cartes d'enfants offerts aux aînés

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/cartes - cartes - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/cartes_-_cartes_-_mp3)